

## CHRONIQUE

---

Le résultat des élections provinciales, qui ont eu lieu le premier jour du mois, a également surpris les libéraux et les conservateurs. Les premiers, quoiqu'ils puissent dire au contraire, ne s'attendaient pas à gagner ce qu'ils ont gagné; les seconds ne s'attendaient pas à perdre ce qu'ils ont perdu. Comme nous n'avons pas à scruter ici les causes "psychologiques" de ce résultat, nous nous bornerons à le constater. Les comtés de la circonscription électorale de Québec ont passé aux libéraux; ceux de la circonscription de Montréal sont restés fidèles aux conservateurs; cependant Montréal-Ville n'a élu qu'un seul conservateur sur trois députés, tandis que plusieurs libéraux ont été battus dans les comtés ruraux. Récapitulation faite, les conservateurs restent, paraît-il, avec une majorité de quelques voix, mais contestée par les libéraux qui prétendent tenir la tête. Avant peu, c'est-à-dire le 4 du mois prochain, l'Assemblée provinciale étant réunie, la contestation sera vidée selon les us et coutumes parlementaires, lesquels, malheureusement, n'excluent pas le plus haut enchérisseur.

Le Parlement fédéral a clos, le 10 mai, la session de 1878; il a en même temps cessé virtuellement d'exister par limitation du mandat des députés, lequel expirera avant l'époque de la convocation pour la session de 1879. Les élections générales auront donc lieu dans le courant de l'été ou de l'automne. Comment sera composé le quatrième Parlement? Les urnes électorales recèlent trop de surprises pour qu'on puisse résoudre la question; mais il est permis de souhaiter que cette composition réponde aux besoins du pays.

La dernière session a duré plus longtemps que les précédentes; cependant les travaux parlementaires, considérés dans leur ensemble, paraissent n'avoir eu qu'un résultat médiocre. La question des tarifs douaniers, question capitale, mise sur le tapis et